

チーム身延中

令和5年度 身延中 学校だより

発行者:校長 渡邊 史

NO.7 令和5年12月6日

いよいよ12月。師走を迎えました。7日は、二十四節気の「大雪」、本格的な冬の到来です。この季節、冷たく澄んだ空気の中、夜空高くに凍ったように明るく光る月は、見ているだけで心が落ち着きます。

12月11日(月)からは三者懇談です。生徒の様子を担任とお話いただき、頑張ったことを中心に2学期の生活を振り返っていただきたいと思ひます。懇談が終わると、いよいよ冬休みがやってきます。コロナと同時に、インフルエンザも心配な毎日です。充実した毎日、楽しい年末・年始を迎えられるよう、生活リズムを崩さず、健康的な生活を目指してもらいたいと思ひます。

思いを伝えた！合唱発表会

11月11日(月)には、たくさんの保護者の皆様をお迎えして、合唱発表会を開催しました。10月以降、学級・学年・全校で合唱の練習に取り組み、校舎内には歌声が響いていました。日に日にその歌声が力強く、美しい響きが変わってきて、心が洗われる気持ちになりました。また、音楽的によい合唱を創ることはもちろん、その過程の中で問われる「集団としての力」、「仲間とのつながり」など、まさに自分たちを昇華させていく絶好の機会でもあったと思ひます。中学生の合唱の良さは、そういった成長も感じ取ることができることです。当日は、歌詞やメロディに込められた思いと同時に、学級や学年で展開されたドラマを想像していただき、色々なメッセージを届けることができました。講師の山田勇先生からは、丁寧で詳細な講評と、身延中の合唱活動に対する、温かい励ましの言葉をいただきました。



新校舎建設工事、着々と！

身延中学校の新校舎建設は着々と進んでいます。10月の終わりには、1年生が「建設工事・現場見学会」に参加し、工事に携わっていただいている建設業者のみなさんから、仕事の内容ややりがいなどについてお話を聞きました。一つの校舎を完成させるには、たくさんの業者の方々関わっており、それらを取りまとめる現場監督の仕事の大変さも知りました。現場見学では、来年度自分たちが生活する空間を目の当たりにし、ワクワク感でいっぱいになりました。



あかるい選挙出前授業

11月10日(金)には、3年生を対象に「明るい選挙出前授業」が行われ、選挙や投票の仕組みについて学びました。また、実際に投票・開票を行う模擬選挙を体験しました。特別ゲストとして、みのワンや武田信玄めいすいくんも登場しました。3年生は3年後には選挙権を得ることになります。与えられた一票を大切に行動してもらいたいと思います。



菊池省三先生による特別授業・講演会

11月17日(金)には、菊池省三先生をお招きして、特別授業・講演会を行いました。菊池先生は、2015年3月に小学校教師を退職され、コミュニケーション教育普及のための「菊池道場」を設立され、年間の講演回数は200回を超える教育実践家です。昨年度に引き続き、生徒・教職員の学びの機会として特別授業を行っていたが、今年度はさらに、保護者・教職員を対象に講演会を行うことができました。

2年A組・3学年で行った授業では、「あたたかい空気」「やる気の姿勢」「公の言葉」「ひとりひとりちがっていい」などなど、仲間との関係を大切にしながら、とても温かい魅力的な授業を展開されました。2年A組の授業では「人が変わるきっかけは『言葉』にある」、3学年の授業では「今の自分が未来を決める」など、生徒たちも納得のメッセージを受け取ったことと思います。また講演会では「コミュニケーション力が育つ子どもへの寄り添い方」としてお話をいただき、菊池先生の豊富な経験と実践を基にした子どもへの言葉がけ等について学びました。とても有意義な時間を過ごすことができました。



音楽授業公開～サウンドロゴ創作

11月28日(火)には、2年B組の音楽の授業を山梨県内の中学校の音楽の先生方に参観していただきました。当日は「イメージをふくらませ、旋律や音色、速度を工夫しながら、サウンドロゴを創作しよう」という授業内容で、タブレットのアプリを使って「身延町をPRするサウンドロゴ」を創りました。自分の作品を批評し合う活動では、相手の作品について気づいたことや感じたことを伝え合い、作品がよりブラッシュアップされていく学習が展開され、生き生きと学習に取り組む2年生の姿を見ることができました。

